

Fernand Brunner

Études sur Maître Eckhart

Préface de Daniel Schülless



Études sur maître Eckhart

 **Télécharger**

 **Lire En Ligne**

[Click here](#) if your download doesn't start automatically

Études sur maître Eckhart

François Brunner

Études sur maître Eckhart François Brunner

 [Télécharger Études sur maître Eckhart ...pdf](#)

 [Lire en ligne Études sur maître Eckhart ...pdf](#)

Téléchargez et lisez en ligne Études sur maître Eckhart François Brunner

284 pages

Extrait

Maître Eckhart philosophe

Maître Eckhart est connu comme mystique, mais il faut savoir qu'il est aussi bien un philosophe. On se représente d'habitude un mystique et un philosophe sous des traits opposés : le philosophe est conçu comme l'auteur d'un corps de pensées rigoureusement organisées, tandis qu'on reproche volontiers au mystique de céder à la facilité spéculative : il efface tout dans le monde et dans l'homme pour rejoindre un Dieu dans la transcendance duquel rien n'est visible non plus. Cette facilité - si facilité il y a - n'est absolument pas le fait de Maître Eckhart, et il est intéressant de mettre en lumière l'aspect spéculatif de sa pensée.

Mais avant de présenter un aspect quelconque de la pensée d'Eckhart, il faudrait avoir le loisir d'écarter les malentendus et les préjugés qui affectent l'opinion qu'on se fait de cet auteur. On reproche à Maître Eckhart d'être un hérétique ou bien on le félicite d'être un héraut de la pensée libre, on voit en lui un théologien médiocre ou au contraire un précurseur de la philosophie allemande, on dit qu'il est le père de la Réforme ou qu'il est un philosophe platonicien, et ainsi de suite.

Pourquoi ces contradictions et ces incertitudes ? C'est essentiellement l'effet sur les esprits de la condamnation en 1329, par le pape d'Avignon Jean XXII, d'un certain nombre de propositions tirées des oeuvres d'Eckhart. C'est elle qui est à l'origine des préjugés adoptés par les théologiens ou les philosophes, par les catholiques ou les protestants.

Si sévère qu'on puisse être pour ses idées, on ne peut dire que Maître Eckhart soit un hérétique. Diverses raisons s'y opposent. D'abord, le théologien allemand ne s'est jamais dressé contre l'Église; il s'était soumis d'avance aux décisions du Saint-Siège. Ensuite, il n'a cessé de jouir de la confiance de ses confrères dominicains, alors même que sa doctrine leur était connue : il a été prieur provincial ; il a enseigné deux fois à l'Université de Paris dans l'une des chaires dominicaines ; il a dirigé le studium générale dominicain de Cologne et s'est vu attribuer des fonctions de direction dans de nombreux monastères de dominicaines. Enfin, un Eckhart hérétique n'aurait pas eu l'influence que l'on sait sur Tauler, Suso, peut-être sur Ruysbroek, et, indirectement, sur la mystique portugaise et espagnole.

Alors, demandera-t-on, comment comprendre la condamnation d'Eckhart ? Les audaces du Maître ne suffisent pas à l'expliquer. Il faut y ajouter des rivalités doctrinales, politiques, personnelles, pour faire du procès d'Eckhart, comme l'a écrit Josef Koch, le seul exemple au moyen âge d'un procès d'inquisition visant un théologien considéré et une personnalité importante au sein d'un ordre religieux. Présentation de l'éditeur Préface de Daniel Schultess Maître Eckhart (-1260-1327) fait partie aujourd'hui des auteurs médiévaux les plus discutés : prédicateur, théologien, philosophe, esprit spéculatif et libre, il laisse une oeuvre exigeante, inachevée, difficile. Le présent volume réunit douze études de F. Brunner qui lui sont consacrées, reflets d'une recherche originale qui n'a cessé de s'approfondir et de se renouveler pendant près de trente années. Ces travaux, qui incluent des publications influentes, rendent compte de l'unité, chez le grand Dominicain allemand, de la démarche rationnelle et de l'engagement existentiel. L'unité de ces deux directions souvent disjointes, donne à l'oeuvre de Maître Eckhart une portée et une stature exceptionnelles. Dans le dialogue qu'il mène avec cette oeuvre singulière, radicalement novatrice mais bien ancrée dans les traditions qui la fondent, F. Brunner va droit à l'essentiel. Il apporte une vue d'ensemble, un ton juste et une grande force d'élucidation. Biographie de l'auteur

Après la licence (université de Lausanne, 1942) et le doctorat (diplôme d'Etat, Paris, Sorbonne, 1951), Fernand Brunner (1920-1991) a enseigné l'histoire de la philosophie à l'université de Neuchâtel (1954-1986). Il a été membre de l'Institut international de philosophie depuis 1964. Il a consacré ses travaux à la philosophie ancienne (le néoplatonisme), médiévale (la tradition platonicienne, Maître Eckhart) et moderne (Leibniz), ainsi qu'à la philosophie comparée (la pensée indienne).

Download and Read Online Études sur maître Eckhart François Brunner #9HRQW64TIEJ

Lire Études sur maître Eckhart par François Brunner pour ebook en ligne Études sur maître Eckhart par François Brunner Téléchargement gratuit de PDF, livres audio, livres à lire, bons livres à lire, livres bon marché, bons livres, livres en ligne, livres en ligne, revues de livres epub, lecture de livres en ligne, livres à lire en ligne, bibliothèque en ligne, bons livres à lire, PDF Les meilleurs livres à lire, les meilleurs livres pour lire les livres Études sur maître Eckhart par François Brunner à lire en ligne. Online Études sur maître Eckhart par François Brunner ebook Téléchargement PDF Études sur maître Eckhart par François Brunner Doc Études sur maître Eckhart par François Brunner Mobipocket Études sur maître Eckhart par François Brunner EPub

9HRQW64TIEJ9HRQW64TIEJ9HRQW64TIEJ